
議題・議事・発言等（要点記録）

会 議 名 第８回八名地域協議会 公 開

日 時
令和５年１１月１４日（火）

午後７時３０分～午後９時１０分
場 所

一鍬田公民館

２階 集会室

出 席 者

（委員）１６名

蒔田正道、牧野孝彦、渡辺康雄、安形武、小笠原正博、藤原章雄、

加藤剛章、夏目雅彦、中西忠史、山本いづみ、井上こずえ、

滝川多嘉子、浅見浩平、細田圭介、太田智亮、今泉静香

（事務局）３名

杉本参事、近藤所長、森本主査

欠 席 者
（委員）３名

杉山正照、黒田実、須貝裕
傍 聴 者 なし
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【資料１】令和５年度自治区予算 グループ分け表

【資料２】令和６年度自治区予算 グループ分け表

【資料３】八名地域自治区地域協議会に関する運営要綱現在

【資料４】八名地域自治区地域協議会に関する運営要綱 案

【資料５】令和５年度地域協議会に関する運営要綱（全自治区）

【回 覧】地域協議会だより（案）

１ 開会

（会長）

会議成立宣言、会議録の署名依頼（浅見浩平委員、今泉静香委員）了承された。

２ 報告

⑴ 地域活動交付金の申請状況について

（事務局）

11 月 1 日（水）から 12 月 15 日（金）まで地域活動交付金の募集を行っており、活動

交付金申請の現況報告、地域活動交付金を利用をお考えの方が見えましたら事務局に相

談いただくように依頼した。

⑵ 地域計画分科会について

（計画分科会長）

地域計画分科会の内容について報告を行った。

令和６年度の自治区予算が纏まり、令和５年度・６年度の自治区予算事業が八名地域計

画に沿っているかの検証と、４本の柱（安心して・健やかに・豊かに・つながりあって

暮らしたい）、１１の目標（①安全な八名に②でかけやすい八名に③災害に強い八名に
ま ち ま ち ま ち

④居場所がある八名に⑤健康で長生きできる八名に⑥みんなが活躍できる八名に⑦地
ま ち ま ち ま ち

産地消ができる八名に⑧魅力ある八名に⑨交流のできる八名に⑩情報が共有できる八
ま ち ま ち ま ち ま

名に⑪地域ぐるみで育てる八名に）のどの部分に当てはまるかを検討した。結果、計画
ち ま ち



推進に手が付けられている所、いない所が分かり、今後は手付かずの所を取り組んでい

きたいと思う。また、目標設定が現状に合っていない所もあるように感じるので次の見

直し時期に検討していきたい。

３ 議事

⑴ 令和６年度八名地域協議会の委員構成について

（会長）

令和 6年度の委員構成について少し変更して、人数を変えずに団体の枠を取り払い、

大きくまとめることを提案したい。現在、行政区から 10 名となっているところを区長

会推薦で 3名以内に、地域推薦 4名・中学校 PTA1 名・八名小、庭野小 PTA1 名、こども

園保護者会 1名・消防団 1名となっているところの枠を取り払い八名地域を良くする会

推薦として 16 名以内にしたいと考えている。構成員の割合については別に定めるもの

とする。

【質問・意見】

（委 員）各行政区から１名ずつの選出しないと行政区の偏りができてしまう。

（会 長）委員が選出された地区の意見だけを聞くのではなく、八名全体として考える。

構成委員全体をみてなるべくバランス良く行政区１人は入れる。などを 八名

全体を考えることを目標とする。

（委 員）大枠で 16 名があるなら 10 行政区は入れるべきではないか。極端に言えば行

政区毎に 1人ずつ入れれば大きな偏りはない。

（委 員）八名区長会から 3名以内の推薦で、八名区長会の中で事前に調整を行う。全

区長が八名区長会に集まり、そこで意見等をまとめるため、区長会（八名全体）

の意見は集約できる。

（会 長）推薦枠でもなるべく地域を考え募集を行う。

（委 員）備考欄に「各行政区から最低１名以上」の記載したらどうか。

（会 長）区長推薦以外の枠でも、なるべく地域のバランスがよく委員構成を考える。

（委 員）行政区に基盤を持たないと活動を好きな人でやっているとか出来る人がやっ

ていると言われても仕方ない。

（会 長）区長会と連携して行って行くとの考えをお示ししている。

基盤を持つ必要性があれば１６名の枠の被推薦者の中から出ていただきたい。

（委 員）その１６名の中にも枠を作る必要があるのではないか。

（委 員）八名地域を良くする会が推薦する場合はどのような人を推薦するのかを教え

てほしい。例えば消防団・こども園保護者会・ＰＴＡを推薦するかが表からは

分からない。ＰＴＡ役員とまでは書かなくても、子どもの親世代など幅広い世

代・地域からの幅広い意見を求めているのに反していないか、八名地域を良く

する会だけで考えて幅広く考えれるのかを危惧している。

（委 員）中間団体が入る事で曖昧になるのでは。

（会 長）但し書きのように、各行政区から満遍なくと記載すべきか。

（委 員）推薦枠の中に地域・年代などを考慮した幅広く推薦するは必要と考える。

（事務局）推薦の中に構成委員を別に定める案もある。

（委 員）推薦イコール委員か。

（事務局）推薦された者や公募者を市長が選任することになっている。

（会 長）区長会との意見を密にするだけでは十分ではないか。

（委 員）私は運営要綱の別表の内容をそのままに人数だけ減らす考え。

（委 員）区長会で意見集約等を行い、地域協議会へ意見する。これでやってみて上手

くいかなければ形を変えていけばよい。

（委 員）月１回しかない区長会の中で実施するのは区長会と地域協議会とのやり取り



に今まで以上に時間がかからないか。

（委 員）区長会は情報交換で特別を除いて意思決定するものではない。

（委 員）区長会の意見を協議会へ投げかけるやり方で進めたい。今の制度が１０年経

っても上手くいかない。から何かを変えていかなければならない意識中で構成

員のスリム化を図り、意見を集約するやり方を提案してもらっている。

（委 員）任期（２年）についても考えるべき。

（会 長）八名地域計画を進めている中でなるべく長期間に渡り計画の検討を進めてほ

しい。

（委 員）現在の女性の登用についても、行政区の基盤を持たないので、立場が明確に

なっていないため、区の中から選ばれた方が立場が強くなる。

（会 長）八名地域を良くする会の推薦としても行政区に個人が認められて出てくる形

にするか。

（委 員）地域推薦の女性もそれぞれ行政区の役員名簿に載るような体制にしたい。

（委 員）自治区条例の公共的団体の推薦の公共的団体とは。八名地域を良くする会が

公共的団体にあたるのか。

（会 長）地域計画推進体制検討会は地域協議会から推薦され市長が選任されたもの

で、その検討会からできた八名地域を良くする会である。

（委 員）全委員（消防団・PTA も含め)が各行政区から選出されていればいいか。

（委 員）私はそれでいいと思っているが、他の方の意見は行政区の代表として選出と

言われている。

（会 長）他の方の意見は如何でしょうか。

（委 員）今まで通りで良い。

（委 員）八名地域を良くする会の構成が分からない。

（会 長）活動団体の代表、民生委員、各分野（環境・農業）の代表者で構成。

（委 員）自分は富岡東部の区役委員の中から出ているが、今更ながら任期が２年なの

は初めて知った。協議会の内容を区長と話したり、行政区に持ち帰りをして広

める事は行っていない。今回の構成委員の全体像は見えていないが女性を多く

起用し新しいやり方でどうか。

（委 員）幅広い視野で新しいやり方でやってもらえれば良い。

（委 員）八名地域を良くする会のイメージが分からないが、案の行政区を取っ払うと

一部の熱心な人でやっているイメージになる気がする。

（委 員）区長と兼務で区長会と繋げれるかが不安。

（委 員）委員を長期的に行ってもらうことを希望する。

交付金分科会においても毎年ゼロからの説明を行っている。

行政区からの選出に拘らず八名全体を真剣に考えてくださる方が長期間関わ

っていただきたい。

（委 員）委員を長く継続してほしい。八名地域を良くする会の馴染みがまだないが、

行政区に拘らず、八名地域全体で考えて行きたい。

（委 員）実用面から考えると長く携わってくれる人と新しい風を入れてくれる新しい

人が加わるのが良い。新たな試みをして上手くいかないなら変えればいい。

（委 員）子ども園の役としては任期１年になってしまうので、長期間の方が良く感じ

る。

（委 員）委員をやっていて否定的な意見は言われた事がなく、労を労われている。勝

手にやっていると思われるのは情報共有などの周知不足。行政区への想いがあ

るのは分かるし、新たな視点で考えることも必要。

（委 員）八名地域を良くする会に推薦されるとして、その方の行政区長にお願いして、

協議会に出してもらう。もし、行政区から誰も出ていない場合は行政区から出



してもらうようにお願いする。行政区の代表（役員）として出てもらう。

（会 長）委員の行政区をはっきりさせ、行政区長さんに認めてもらい、誰もいない行

政区には選出をお願いする。

（委 員）八名地域を良くする会が推薦して行政区の代表として選出。何名以内の合計

人数何人とする。行政区の推薦にしておけばクリアできる。

（会 長）いただいた意見を基に内容を纏めますので次回に持ち越しさせていただきま

す。

⑵ 地域活動交付金の委員について

（事務局）地域活動交付金の分科会が本格的に始まります。この地域協議会の初めの方

で地域活動交付金分科会の委員を決定させていただき、分科会会長の山本さん

を始め、渡辺さん、安形さん、小笠原さん、太田さん、今泉さん、細田さん、

牧野さん、須貝さんの９名にお願いしております。あと、交付金経験者で知識

も豊富な井上さんに活動交付金の分科会委員へ新たに加わっていただいて総

勢 10 名で実施していきたい。

（会 長）井上さんに地域活動交付金分科会委員に加わっていただく事に賛同いただけ
　　　　るか。

【賛成（全会一致】

（会 長）それでは井上さん、よろしくお願いします。

４ その他

○次回会議開催日程

日 時：令和５年１２月１９日（火）午後７時３０分～

場 所：一鍬田公民館 ２階 集会室

内 容：令和６年度八名地域協議会の委員構成について

閉会


